
 

 
 

INFORMACIÓN DE PRENSA 
 

DUNA VIVA CONSIGUE APOYO DE SENADOR CHAHUÁN 
PARA DEFENSA DEL SANTUARIO DUNAR DE CONCÓN 

 

 El parlamentario ofreció su participación en las acciones que buscan lograr 
el cumplimiento de la Ley de Bases del Medio Ambiente, para exigir que los 
proyectos inmobiliarios ingresen al Sistema de Evaluación de Impacto 
Ambiental.   

 
Valparaíso, 7 de marzo de 2019.- El senador Francisco Chahuán apoyará en 
forma activa las acciones judiciales y administrativas que está liderando el 
movimiento Duna Viva, para conseguir la protección definitiva del campo dunar 
ubicado en las comunas de Concón y Viña del Mar, frente a la construcción de 
proyectos inmobiliarios en o junto a esta área protegida.  
 
Concretamente, el senador solicitó todos los antecedentes de las acciones 
presentadas por Duna Viva ante los Tribunales de Justicia y las autoridades 
ambientales, para hacerse parte de dichos recursos y gestionar otras instancias 
reuniones con la ministra de Medio Ambiente y el Gobierno Regional de 
Valparaíso, a fin de lograr que los proyectos inmobiliarios cumplan con la 
legislación ambiental vigente. 
 
En la reunión con el parlamentario participaron la concejal de Concón y líder de 
Red Duna Libre, María José Aguirre; Gabriel Muñoz, abogado del movimiento 
Duna Viva, integrado por la Fundación Yarur Bascuñán; y la Corporación Pro 
Defensa del Patrimonio Histórico y Cultural de Viña del Mar, representada por 
Patricia Arellano. 
 
El senador Chahuán, quien ha sido parte de la lucha por la defensa de las dunas 
desde los inicios, señaló que “a nuestro juicio, de acuerdo a la Ley 19.300, 
artículos 10 y 11, se requiere que los proyectos inmobiliarios deban ingresar al 
sistema de evaluación de impacto ambiental; y en ese contexto, compartimos la 



preocupación de Duna Viva en términos de exigir a las empresas que están 
construyendo en los predios contiguos, efectivamente someterse al sistema de 
evaluación de impacto ambiental”.  
 
Gabriel Muñoz explicó que “los aspectos legales que el senador ha planteado son 
los puntos que nosotros hemos planteado como movimiento en los tribunales de 
justicia y ante las autoridades ambientales competentes, y esperamos que esa 
coherencia que hemos tenido se refleje en un resultado positivo, para 
efectivamente mantener la duna viva”. 
 
María José Aguirre, por su parte, manifestó que “en el año 2013 logramos proteger 
30,1 hectáreas, hoy venimos a pedir el apoyo del senador Chahuán para lograr las 
50 hectáreas de protección, y especialmente, el estudio de impacto ambiental para 
toda la zona. Pedimos el apoyo a la comunidad y a todas las autoridades para que 
vengan a apoyar esta noble causa”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


